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TENNIS – ERWACHSENENBEREICH 
 

Mannschaftserfolge 
 

1 .  D A M E N  
 
Die 1. Damen spielen in der laufenden Saison in der Regionalliga Nordost. Bisher konnte im Heimspiel 
gegen TC a.d. Schirnau ein glatter Sieg verbucht werden, leider ging das Auswärtsspiel in Hamburg 
gegen Großflottbek verloren. Zum Saisonabschluss treten unsere Damen am 22. August 2021 beim TC 
Blau-Weiss an. Eine gute Möglichkeit, unsere sympathischen Damen nochmals live zu sehen und anzufeuern! 

Die Hallenrunde wurde nach dem ersten Spieltag abgebrochen. Nach einem Sieg gegen das Bundesliga-
Team vom LTTC Rot-Weiß Berlin hatten die Wespen Ladies Hoffnung auf eine gute Endrunde. Das wird 
2021/22 hoffentlich nachgeholt werden. 

 

1 .  H E R R E N  
 
Auch das Herren-Team spielt weiter in der Regionalliga. Endlich kann unser Berliner Neuzugang Hasan 
Ibrahim an #1 im Wespennest aufschlagen. Die Bilanz in der laufenden Saison steht bei einem Sieg 
(gegen Club zur Vahr Bremen) und zwei Niederlagen. 
Das Team freut sich auf viele Zuschauer am kommenden Sonntag, den 15. August 2021um 11 Uhr, zum 
Saisonabschluss im Wespennest gegen Großflottbek. Unterstützt die Jungs möglichst zahlreich. 

In der abgebrochenen Wintersaison stand nur eine Niederlage gegen die Bundesliga-Mannschaft des 
LTTC Rot-Weiß zu Buche. Unsere Jungs hoffen auf eine reibungslose Wintersaison 2021/22. 
 
 

Breitenspor t  
 
Das neu eingeführte After-Work-Tennis am Montagnachmittag unter der Leitung von Julian Schleicher, 
unterstützt von Julian Heikenfeld, ist ein großer Erfolg. Viele Wespen greifen nach Jahren Tennispause 
wieder begeistert zum Racket. Nachdem zunächst coronabedingt Einzeltraining durchgeführt wurde, 
können jetzt die interessierten Wespen in Kleingruppen mit den beiden Trainern arbeiten. 
 
In den Sommerferien waren die Erwachsenen-Camps wieder sehr gefragt. Technik-, Taktik- und 
Spielübungen sorgten für viel Abwechslung und Freude. Die Motivation bei Teilnehmer*innen und dem 
Trainer-Team war riesengroß und ließ sich auch nicht vom Regen stoppen. 

Weitere Aktivitäten sind bereits geplant, konnten aber teils wegen der Corona-Einschränkungen und der 
Verschiebung fast aller Verbandsspiele in die Zeit nach den Sommerferien noch (!) nicht umgesetzt werden. 
Freut euch drauf… 
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TENNIS – JUGENDBEREICH 

Einzelerfolge 
 
S O M M E R  2 0 2 1   
 
Bei den Jugend-Verbandsmeisterschaften siegten Andra Braicu (W14) sowie Felix Triquart (M14) und sind 
somit Verbandsmeister im TVBB. In einem reinen Wespen Finale musste sich Zora König in der W14 gegen 
Andra geschlagen geben. Luis Wellmann wurde Vizemeister der M12. Das Halbfinale erreichten 
außerdem Malina Exner (W14), Filo Wüst (M12) und Laura Kracke (W11). 

Felix Triquart, Zora König, Andra Braicu und Sophie Triquart hinterlassen ihre ersten Spuren auf 
internationalen TE Turnieren (Tennis Europe) und spielen dabei teils großartig auf. 

 

W I N T E R  2 0 2 0 / 2 0 2 1   
 
Im Winter konnten keine Turniere, Mannschaftsspiele oder Meisterschaften ausgetragen werden. 

 

ROLLSTUHLTENNIS IN CORONAZEITEN 
 

Wie die Fußgänger, so waren auch unsere Rollstuhltennisspieler unterschiedlich von Corona betroffen. 
Während die Breitensportler mit dem allgemeinen Sportverbot pausieren mussten, durften unsere fünf 
Kaderspieler im Laufe der Pandemie mit den entsprechenden Vorgaben in der Halle trainieren. Dieses 
Privileg genossen Katharina Krüger, Steffen Sommerfeld, Sven Hiller sowie Marcus und Max Laudan, die 
den Winter für viele spezielle Trainingseinheiten mit ihren Trainern Akhem Khan und Julian Freudenreich 
nutzen konnten.  

2020 beendete Corona die Saison abrupt im März; Katharina und die Laudan-Zwillinge spielten Turniere 
in den USA und schafften gerade noch rechtzeitig den Rückflug. 2021 konnten ab März wieder einige 
internationale Turniere stattfinden (die German Open in Berlin mussten wie viele andere Events erneut 
abgesagt werden), außerdem fand die Qualifikation zum World Team Cup (WTC) in Portugal statt. Von 
den sieben deutschen Aktiven waren vier Wespen: Katharina, Steffen, Sven und Marcus. Max Laudan war 
leider verletzt, er ist erst gerade wieder, mit neuem Rollstuhl, auf den Platz zurückgekehrt.  

Der Erfolg in Portugal bedeutete den Aufstieg der Damen in die A-Gruppe und damit die Teilnahme am 
WTC Ende September auf Sardinien. Katharina führte ihre junge Kölner Teamgefährtin Britta Wend zum 
Überraschungs-Sieg gegen Frankreich. Die Herren und die Quads verloren nur knapp ihre entscheidenden 
Spiele. Die Herren nach großem Fight im Matchtiebreak des Doppels gegen Österreich, die Quads gegen 
Brasilien.  

Katharina fliegt am 19. August 2021 nach Tokio zu ihren vierten Paralympics, ein Wespen-Newsletter hat 
bereits darüber berichtet. Sie konnte nach dem WTC noch Turniere in Frankreich, der Türkei und in Belgien  
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spielen, um sich, so gut es ging, vorzubereiten. Bemerkenswert ist, dass sie als jetzt 31-Jährige neben ihrer 
langen Tenniskarriere ein Masters-Studium der Rehabilitationspädagogik abgeschlossen hat und als 
Referentin in einem Bundesministerium arbeitet. Damit nicht genug: Aktuell steht sie vor der Prüfung ihrer C-
Trainer-Ausbildung, die sie noch vor Tokio in Köln ablegen wird. Für Max und Marcus, die sich ebenfalls 
Hoffnung auf Tokio gemacht hatten, reichte es noch nicht zur Qualifikation. Ihr Ziel ist jetzt Paris 2024. 

Inzwischen sind auch die Rolli-Breitensportler wieder ins Training eingestiegen und alle zusammen wollen 
am 14. August 2021 auf den Tennisplätzen ein Wiedersehen feiern. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Das deutsche Team beim World Team Cup in Portugal 

 
 

HOCKEY – ERWACHSENENBEREICH 
 

Ergebnisse Hallensaison 2019/2020 
 

Die Hallensaison endete für die 1. Damen mit dem Viertelfinale beim Club an der Alster. Die 1. Herren 
scheiterten mit dem 3. Platz knapp an der Qualifikation für die KO-Spiele. Die 2. Damen erreichten in der 
Oberliga Berlin den 4. Platz. Einen Platz besser – auf dem 3. – schlossen die 2. Herren die Oberliga ab. 
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Ergebnisse der Feldsaison 2019/2020/2021 
 

Als Folge der Pandemie wurde die Feldsaison der Bundesligen bis zum Sommer 2021 gestreckt. Am Ende 
der langen Saison mussten die 1. Damen den Abstieg aus der 1. Bundesliga hinnehmen. In zwei knappen 
KO-Spielen unterlagen sie dem Münchner SC.  

Die 1. Herren schlossen am Ende auf dem 6. Platz der 2. Bundesliga ab. Diese Saison wurde allerdings 
Pandemie bedingt nicht abgeschlossen. acht Spiele vor Schluss wurde der Tabellenstand gewertet.  

Die Oberligasaison der 2. Damen und 2. Herren wurde schlussendlich abgebrochen. Von September bis 
Ende Oktober 2020 wurde eine Berliner Mini-Saison gespielt, die jedoch außerhalb jeglicher Wertung 
lief.  

 

 

HOCKEY – JUGEND 
 

Ergebnisse der Meisterschaft 
 

In der Hallensaison 2019/20 erreichten unsere Leistungsmannschaften hervorragende Ergebnisse, 
besonders herausragend der Deutsche Meistertitel der KA. In Berlin kamen die WJA auf den 4. Platz, die 
MA auf den 2. Platz und die MB wurden 3. Bei den Jungs wurden die MJA 2., MJB 5. und sowohl KA als 
auch KB Berliner Meister. Bei den Nordostdeutschen Meisterschaften schieden dann die WJA (8. Platz) und 
die MJA (5. Platz) aus. Die MA belegten den 4. Platz bei der deutschen Endrunde.  

Die Feldsaison 2020 startete coronabedingt als verkürzte Saison nach den Sommerferien. Die Wespen 
wurden dreimal Berliner Meister (WJB, MB und KA), zweimal Vizemeister (MJB und KB) und einmal Dritter 
(WJA). Weiterführende Meisterschaften konnten danach leider nicht mehr ausgerichtet werden. 

 

 

Trainingsbetrieb ab März 2020 
 

Im Jugendbereich gab es im Lockdown ab März ein umfangreiches Angebot an Athletikplänen, 
regelmäßigen Athletikeinheiten über Zoom und verschiedenen Koordinations- und Ausdauerwettbewerben 
für alle Altersklassen. Zudem wurden auf der Homepage der Wespen viele Trainings- und 
Motivationsvideos angeboten. Immer wenn die jeweiligen Verordnungen es zuließen, fand 
Gruppentraining für die U12/U14-Kinder statt. Für die älteren wurde Duo-Training angeboten. 
Kaderspieler und -spielerinnen ab KB/MB durften in Gruppen trainieren. Zudem bestand – wann immer es 
die Platzauslastung zuließ – die Möglichkeit, sich außerhalb des Trainings zu zweit auf einem Teil des 
Hockeyplatzes einzubuchen. Dieses Programm fand auch im Winter durchgängig auf dem Hockeyplatz 
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statt. Mit diesem Angebot haben die Zehlendorfer Wespen und das komplette Wespen-Team 
außergewöhnliches geleistet. 

 

 

Die beteiligten Trainerinnen und Trainer, Kinder und Jugendlichen hielten sich dabei sehr 
verantwortungsvoll an das Hygienekonzept: Es musste sich während der gesamten Zeit nicht eine 
Trainingsgruppe in Quarantäne begeben. 

 

BALLSCHULE 
 
Die Ballschule wird hervorragend angenommen. Waren im Juli 2020 noch 27 Kinder am Start, sind 
inzwischen bereits 170 Kinder in der Ballschule aktiv, 130 weitere stehen auf der Warteliste. Das 
Ballschultrainerteam um Nicola Große, Jan Sierleja, Sebastian Rattunde und Wera Herman-Wojciechowski 
hat das Angebot entsprechend erweitert – außer sonntags gibt es täglich Kurse. Auch während der 
Sommerferien wurden durchgehend Ballschultermine angeboten, die stets ausgebucht waren. 

In der Ballschule werden die jüngsten Wespen im Alter von 3 bis 5 Jahren mit kindgerechten Spiel- und 
Übungsformen an den Ballsport herangeführt, wobei zunächst die Förderung der allgemeinen motorischen 
Entwicklung im Mittelpunkt steht. Vielseitige Bewegungsspiele fördern Taktik, Koordination und Technik. Im 
letzten Jahr der Ballschule können die Kinder dann zusätzlich einen Tennis- und/oder Hockeykurs belegen 
und so hoffentlich ihre Begeisterung für unsere Sportarten entdecken.  

Während des vergangenen Jahres musste auch die Ballschule wegen der Pandemie immer wieder 
pausieren. Sobald die jeweilige Verordnung und unser Hygienekonzept, aber auch die winterlichen 
Temperaturen (die Kurse fanden das ganze Jahr im Freien statt), es zuließen, waren die Kinder aber mit 
Begeisterung auf unserer Anlage aktiv.  

 

WESPEN AKADEMIE 
 

Das auf der letzten JHV vorgestellte Konzept der WESPEN AKADEMIE konnte leider aufgrund der 
Corona-Pandemie nicht wie geplant umgesetzt werden. Allerdings haben wir die Zeit genutzt um das 
Konzept weiter zu verfeinern und werden nun am 20.08.21 die WESPEN AKADEMIE feierlich eröffnen. Mit 
der BBBank haben wir für unsere WESPEN AKADEMIE einen Sponsor gewinnen können, der ideal zu uns 
passt und uns großartig unterstützt. 

Besonders stolz sind wir, dass wir auch während des Lockdowns schon erste Angebote bereitstellen 
konnten. Neben einer Vielzahl an Trainings-Videos für unsere jungen Wespenmitglieder, haben wir 
Trainingspläne für die Zeit des Lockdowns erstellt und allen bereitgestellt. Zudem gab es Online-
Workshops zu Social-Media und ein komplett neues Camp-Konzept, das erstmals auch gemischte Hockey- 
und Tenniscamps enthält. 

 


